

Motion

Manfred Breitschmid, SVP

Anpassung der 1. Ratssitzung zur Eröffnung der Legislatur

Antrag:

Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Einwohnerrat Bericht und Antrag für einen angepassten Ablauf der 1. Ratssitzung zur Eröffnung der Legislatur vorzulegen. Dabei wird die Sitzung durch ein Ratsmitglied eröffnet. Erstmals auf die Legislatur 2026 – 2029.

Begründung:

Der Einwohnerrat (EWR) ist ein eigenständiges Organ der Einwohnergemeinde Wohlen und wird von den Stimmberchtigten gewählt. Der EWR hat die Oberaufsicht über die gesamte Gemeindeverwaltung. Der EWR ist mit Bestimmtheit in der Lage, seine 1. Sitzung durch ein Ratsmitglied zu eröffnen. Die Eröffnung durch den Gemeindeammann am 10. Januar 2022 hinterliess bei mir das Gefühl eines Auftragsempfänger. Den Eindruck aus der Bevölkerung, der Einwohnerrat sei am Gängelband des Gemeindeammanns, wird mit solchen, wenn auch nur symbolischen Momenten bestärkt. Meinrad Meyer, EWR-Präsident bis Ende Dezember 2021, hat in einem fundierten und bemerkenswerten Interview im Wohler Anzeiger vom 07. Januar 2022 folgendes gesagt: „... Und leider vergisst der Gemeinderat oft, dass das Parlament als Vertreter des Volkes eigentlich über ihm steht. ... Leider herrscht in Wohlen oft die Meinung vor, das Parlament habe dem Gemeinderat zu folgen. Diese Entwicklung finde ich bedenklich ...“.

Einem Grusswort an das neu gewählte Parlament durch den Gemeindeammann steht überhaupt nichts im Weg und wird von den Ratsmitgliedern auch geschätzt.



Manfred Breitschmid, SVP Wohlen-Anglikon

Wohlen, 12. Januar 2022